

ABSTRAK

Studi Tentang Sulaman Bayang Bentuk, Teknik dan Penempatan Motif pada Baju, Mukena dan Jilbab di Kenagarian Panampuang Kecamatan Ampek Angkek

Oleh : Resi Manda Sari/2014

Penelitian ini dilatar belakangi oleh pengrajin sulaman bayang tidak mengenal tentang motif, teknik dan penempatan motif. Karena pengrajin mengerjakan sulaman tersebut karena tuntutan pekerjaan yang harus diselesaikan dengan hasil yang maksimal. Penelitian ini bertujuan:1) Mendeskripsikan bentuk motif sulaman bayang di Kanagarian Panampuang Kecamatan Ampek Angkek,2) Mendeskripsikan teknik sulaman bayang di Kanagarian Panampuang Kecamatan Ampek Angkek,3) Mendeskripsikan penempatan motif sulaman bayang pada baju, mekena, dan jilbab di Kanagarian Panampuang Kecamatan Ampek Angkek

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif dengan lokasi penelitian di Kenagarian Panampuang Kecamatan Ampek Angkek Sumatra Barat. Sumber data dari pengrajin dan pengusaha kecil dibidang sulaman bayang Kenagarian Panampuang. Pengumpulan data penelitian diambil dari observasi, wawancara dan dokumentasi berupa foto mengumpulkan referensi tertulis terkait dengan variabel yang diteliti. Teknik analisis data dalam pendekatan deskriptif ini adalah sebagai berikut:1) reduksi data,2) menyusun/penyajian data, 3) verifikasi/penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian menemukan beberapa nama motif sulaman bayang di Kenagarian Panampuang yaitu motif *bungo mawar*, *bungo melati*, *bungo kacumbuang*, *ros pacah*, kupu-kupu, relung, *bungo M* dan *trompet* . Bentuk motif sulaman bayang di Kenagarian Panampuang diambil dari bentuk tumbuh-tumbuhan dan binatang. Teknik pembuatan sulaman bayang di Kenagarian Panampuang memakai tusuk tikam jejak untuk motif yang berbentuk garis seperti tangkai dan tusuk *flanel* untuk motif yang berbentuk bidang seperti bentuk daun dan bunga. Penempatan motif sulaman bayang di Kenagarian Panampuang ada yang di tempatkan di pinggir/tepi produk, tengah dan tabur.

Kata Kunci : motif, teknik, penempatan sulaman bayang